
Homenaje a pediatras desaparecidos durante la dictadura

Congreso del Centenario. Septiembre de 2011

El formidable avance científico-tecnológico, desde el inicio de la Revolución Industrial (1750) hasta nuestros días, no se acompañó, sino por el contrario, favoreció el incremento de la pobreza, las desigualdades e inequidades, las que incidieron en la morbilidad de viejas y nuevas enfermedades, en la transición epidemiológica, y en la brecha entre ricos y pobres, pese a los nuevos recursos que promovieron el control y la curación de muchas de ellas.

Pero hubo otras externalidades (violencia, dictaduras, inestabilidad económica-social), que condujeron a una pérdida progresiva de las libertades individuales, de los Derechos Humanos, y a la noche de una larga dictadura militar, cuyo resultado fueron 30.000 desaparecidos, incremento insospechado de la crisis económica, la corrupción y la violencia, y la pérdida de nuestro patrimonio nacional.

Un país herido de muerte, víctima, en su integridad física, de aberraciones repetidas y perversiones propias del nazismo, provocaron no sólo dolores físicos indescriptibles, y un terror que provocó muertes indiscriminadas, sino también la destrucción de la Red Social, y huida al exilio de cientos de argentinos, que no soportaron la pérdida de los Derechos Humanos y de la libertad cancelada.

Miles de argentinos, de un altísimo “valor agregado”, fueron muertos o huyeron al exilio, no deseado pero protector de sus vidas, con la esperanza de un país mejor.

Más de un centenar de médicos y trabajadores de la salud, desaparecieron por inclusión en el esquema de muerte fratricida. De aquéllos, 15 fueron pediatras.

La Constitución Nacional dejó de ser el escudo protector para respetar los Derechos Humanos y su transformación en leyes constitucionales, destruyéndose principios básicos incluidos en el Pacto de San José de Costa Rica (Derecho a la Vida, Derecho a la Integridad Personal, Derecho a la Libertad Personal.....)

Hoy, el recuerdo de nuestros muertos queridos, los rescata del olvido del tiempo, y nos aleja de la noche oscura.

Es necesario reconstruir la Argentina, como acto de purificación, pero no de olvido.

Así entonces, la Sociedad Argentina de Pediatría incluye a la memoria, como al orden jurídico, instrumentos indispensables para fortalecer, día a día, el Nunca Más!

Margarita Ramonet
Presidente
Sociedad Argentina de Pediatría